

# INFORMATION(食中毒関連情報)

※情報配信元: 株式会社Food・Safety

<http://www7b.biglobe.ne.jp/~food-safty/>

【注意】 報道された食品に関わる記事の一部(原文のまま)をご紹介します。詳しくはリンク先のページよりご確認ください。

なお、情報提供ページは提供者側により短期間で削除される場合があります。予めご了承ください。

日付	名称	内容	情報元	情報元URL
2023/1/6	小中学生ら3400人余の集団食中毒で給食調理会社の3人書類送検	<p>3年前、埼玉県八潮市で給食を食べた小中学生など3400人余りが下痢や腹痛などの症状を訴えた集団食中毒で、警察は給食を調理した会社の役員など3人を業務上過失傷害の疑いで書類送検したことが、捜査関係者への取材でわかりました。3年前の6月、八潮市の小中学校で給食を食べた児童や生徒など、3400人余りが下痢や腹痛などの症状を訴え、保健所が調べたところ給食に出された海藻サラダから、病原大腸菌「O7」が検出され、集団食中毒の原因とされました。県などによりますと、海藻は、乾燥した状態から戻すために加熱処理をする必要がありましたが、当時、水で戻していたということです。捜査を続けた結果、警察は、給食を調理した八潮市の「協同組合 東部給食センター」の60代の男性役員と50代の女性社員を、従業員に対し加熱処理するよう十分な指示をしていなかったなどとして、6日に業務上過失傷害の疑いで書類送検したことが捜査関係者への取材でわかりました。また、調理を担当していた30代の男性社員も業務上過失傷害の疑いで書類送検されたということです。</p> <p>書類送検について、「協同組合 東部給食センター」は「詳細について確認中のため、コメントは差し控える」としています。</p>	NHK	<a href="https://www3.nhk.or.jp/news/html/20230106/k10013943311000.html">https://www3.nhk.or.jp/news/html/20230106/k10013943311000.html</a>
2023/1/5	食中毒（疑い）が発生しました(原因調査中)	<p>令和5年1月3日（火）、福津市の住民から食中毒様症状を呈した旨、宗像・遠賀保健福祉環境事務所に連絡があった。同事務所が調査したところ、令和4年12月28日（水）に古賀市の飲食店を利用したことが確認された6名のうち3名が腹痛、下痢等の症状を呈していることが判明した。現在、同事務所及び飲食店を管轄する粕屋保健福祉事務所において、食中毒及び感染症の両面から調査を進めている。</p> <p>判明分：令和4年12月30日（金）午後2時頃</p> <p>摂食者数 調査中 判明分：6名 症状 調査中 判明分：腹痛、下痢等</p> <p>判明分：3名（20代男性2名、20代女性1名）</p> <p>医療機関は受診しておらず、重篤な症状は呈した者はいない。原因施設、原因食品、病因物質 調査中</p>	福岡県公開	<a href="https://www.pref.fukuoka.lg.jp/press-release/syokuchudoku20230105.html">https://www.pref.fukuoka.lg.jp/press-release/syokuchudoku20230105.html</a>

# INFORMATION(食中毒関連情報)

※情報配信元:株式会社Food・Safety

<http://www7b.biglobe.ne.jp/~food-safty/>

【注意】 報道された食品に関わる記事の一部(原文のまま)をご紹介します。詳しくはリンク先のページよりご確認ください。

なお、情報提供ページは提供者側により短期間で削除される場合があります。予めご了承ください。

日付	名称	内容	情報元	情報元URL
2023/12/28	宜野湾の飲食店 食中毒で3日間の営業停止	<p>今月中旬、宜野湾市にある飲食店で食事をした3人が下痢や腹痛などの症状を訴え、保健所は店で提供された料理が原因の食中毒と断定し、この店に対して3日間の営業停止を命じました。食中毒が発生したのは宜野湾市志真志にある飲食店、「selfish」です。</p> <p>中部保健所によりますと、今月16日に7人でこの店を利用し、鶏のレバ刺しなどを食べた50代の男性2人を含むあわせて3人が、下痢や腹痛、発熱などの症状を訴えたということです。保健所で調査したところ2人の便から食中毒の原因となる「カンピロバクター」が検出されたことから、保健所は、店が提供した料理が原因の食中毒と断定し、この店に対し28日からあさってまでの3日間、営業停止を命じました。県衛生薬務課によりますと、3人は入院はしておらず快方に向かっているということです。</p> <p>「カンピロバクター」による食中毒は、鶏肉を使った加熱が不十分な料理で多く発生しているため、飲食店に対しては十分に火を通して提供するとともに、食べる人に対しても、生や加熱が不十分な肉は食中毒のリスクが高いことを認識するよう呼びかけています。</p>	NHK	<a href="https://www3.nhk.or.jp/Inews/okinawa/20221228/5090021402.html">https://www3.nhk.or.jp/Inews/okinawa/20221228/5090021402.html</a>
2023/12/27	浜松の飲食店 9人が食中毒	<p>浜松市は26日、同市中区佐鳴台の飲食店「肉料理と大地の恵み ひなた」で食事をした客9人が食中毒と診断されたと発表した。市保健所は同日から当分の間、同店を営業禁止とした。保健所によると9人は4グループで、26歳から72歳の男女。21、23日のいずれかに来店し、牛タン角煮や牛ユッケ、サラダなどを食べたという。下痢や腹痛、嘔吐（おうと）などの症状を訴えたが、全員快方に向かっている。客6人と従業員1人の便、店内のトイレからノロウイルスが検出された。</p>	静岡新聞	<a href="https://www.at-s.com/news/article/shizuka/1170736.html">https://www.at-s.com/news/article/shizuka/1170736.html</a>
2023/12/26	皮膚の下を寄生虫モゾモゾ…130人が症状訴え 被害なぜ広がった?	<p>腹や足の皮膚の下を何かがいはい回ったようなミミズ腫れ、そして、かゆみ。こんな症状を訴える患者が9～11月、青森県内で相次いだ。調べてみると、寄生虫が原因とみられたが、多くの人と同時に症状を訴えるのは珍しいという。被害はなぜ広がったのか。この発端は11月14日、八戸市内の医療機関から市保健所にあった連絡だ。「寄生虫が皮下をはったとみられる症状の患者が、複数受診している」という趣旨の内容だった。</p> <p>保健所から情報提供を受けた県は調査を開始。近くの上十三保健所管内と合わせ、9月下旬から2カ月間で、同じような症状を訴えて医療機関を受診した患者が、約130人にのぼることが明らかになった。患者の検体を調べると、1人から淡水魚などに寄生する「顎口虫（がっこうちゅう）」の幼虫が見つかった。聞き取りで、患者の多くが自宅や飲食店で、シラウオを生で食べていたことも分かった。シラウオは、青森県が全国一の漁獲量を誇り、その多くが近くの小川原湖でとれる。そのため地元の人たちにとって、なじみの深い食材だ。県が調べた小川原湖産のシラウオからは、顎口虫が確認されなかった。だが状況から、患者はシラウオを食べて感染した可能性があるともみている。</p> <p>果たして顎口虫とはどんな寄生虫なのか。</p>	朝日新聞	<a href="https://www.asahi.com/articles/ASQDP3C5QQDJULUC01Z.html">https://www.asahi.com/articles/ASQDP3C5QQDJULUC01Z.html</a>

# INFORMATION(食中毒関連情報)

※情報配信元: 株式会社Food・Safety

<http://www7b.biglobe.ne.jp/~food-safety/>

【注意】 報道された食品に関わる記事の一部(原文のまま)をご紹介します。詳しくはリンク先のページよりご確認ください。

なお、情報提供ページは提供者側により短期間で削除される場合があります。予めご了承ください。

日付	名称	内容	情報元	情報元URL
2023/1/8	食中毒事故発生に関するお詫びとお知らせ(トーカイフーズ)	<p>この度、弊社が給食業務を受託中の施設様（香川県）で調理した食事を喫食した方のうち 34 名におう吐、下痢等の食中毒症状がありました。</p> <p>保健所による検査の結果、ノロウイルスが原因の食中毒であり、2023 年 1 月 8 日付で保健所より当該事業所に対し営業停止を命じられました。当該事業所における営業停止処分につきましては 3 日間（2023 年 1 月 8 日～2023 年 1 月 10 日）になります。</p> <p>喫食された皆様には多大な苦痛とご迷惑をお掛けし、また、多くの関係者にご迷惑とご心配をお掛けしたことを深くお詫び申し上げます。</p> <p>トーカイフーズ株式会社は創業以来、衛生管理の徹底と従業員教育を推進してまいりましたが、このたびの事故を厳粛に受け止め、当該事業所においては保健所の指導を仰ぎ今後の再発防止に努めてまいります。</p> <p>また、当該事業所以外の拠点におきましても防止策を図るとともに、全社として衛生管理体制を再度強化・徹底し、食の安心安全確保に万全を期してまいる所存です。 今後とも変わらぬご支援を賜りますようお願い申し上げます。</p>	トーカイフーズ社告	<a href="https://www.tokai-corp.com/food/foodscontents/%E9%A3%9F%E4%B8%AD%E6%AF%92%E4%BA%8B%E6%95%85%E7%99%BA%E7%94%9F%E3%81%AB%E9%96%A2%E3%81%99%E3%82%8B%E3%81%8A%E8%A9%AB%E3%81%B3%E3%81%A8%E3%81%8A%E7%9F%A5%E3%82%89%E3%81%9B/?doing_wp_cron=1673224407.2175529003143310546875">https://www.tokai-corp.com/food/foodscontents/%E9%A3%9F%E4%B8%AD%E6%AF%92%E4%BA%8B%E6%95%85%E7%99%BA%E7%94%9F%E3%81%AB%E9%96%A2%E3%81%99%E3%82%8B%E3%81%8A%E8%A9%AB%E3%81%B3%E3%81%A8%E3%81%8A%E7%9F%A5%E3%82%89%E3%81%9B/?doing_wp_cron=1673224407.2175529003143310546875</a>
2023/1/8	食中毒発生情報（2023年1月）カンピロバクター	<p>令和 5 年 1 月 5 日に、市内医療機関より「本日、下痢、発熱、腹痛等の食中毒様症状を呈している者を診察した。当該患者は、12月29日に市内飲食店を利用しており、共に利用した知人複数名も同様の症状を呈しているようだ。」との通報を受け直ちに調査を開始しました。</p> <p>調査結果</p> <p>調査の結果、発症状況及び喫食状況などの疫学的調査並びに微生物学的検査により、次の事項が判明したことから、本件を当該飲食店の食事を原因とする食中毒と断定しました。</p> <p>1 グループ 7 名のうち 4 名が発症し、発症者便（3 名）から、カンピロバクターが検出された。</p> <p>主な症状が、下痢、発熱、腹痛、頭痛等であり、既知のカンピロバクターによる症状と一致する。</p> <p>潜伏期間が46～95時間であり、既知のカンピロバクターの潜伏期間（1～7日）と一致する。</p> <p>発症者（4名）において、カンピロバクターに感染し得る共通食が当該飲食店で提供された食事に限られる。</p>	いわき市公表	<a href="https://www.city.iwaki.lg.jp/www/contents/1662268239012/index.html">https://www.city.iwaki.lg.jp/www/contents/1662268239012/index.html</a>

# INFORMATION(食中毒関連情報)

※情報配信元: 株式会社Food・Safety

<http://www7b.biglobe.ne.jp/~food-safety/>

【注意】 報道された食品に関わる記事の一部(原文のまま)をご紹介します。詳しくはリンク先のページよりご確認ください。

なお、情報提供ページは提供者側により短期間で削除される場合があります。予めご了承ください。

日付	名称	内容	情報元	情報元URL
2023/1/12	群馬・高崎市の飲食店で食中毒 出前利用の客13人が腹痛や下痢 全員快方に向かう	<p>今月6日、群馬県高崎市の飲食店を利用した客13人が腹痛や下痢など食中毒の症状を訴え、高崎市保健所は、この店を今月12日から3日間の営業停止処分になりました。食中毒が発生したのは、高崎市飯塚町にある飲食店「藤よし」です。高崎市保健所によりますと、今月6日にこの店の出前を利用した13人が腹痛や下痢などの症状を訴えました。</p> <p>店員や利用客の便からノロウイルスが検出されたことなどから、保健所ではこの店が提供した食事が原因の食中毒と断定し店を今月12日から14日まで3日間の営業停止処分としました。保健所によりますと、現在は全員快方に向かっているということです。</p> <p>ノロウイルスは冬の時期に頻発することから、食品の十分な加熱や手洗いなど、予防を徹底するよう呼びかけています。</p>	群馬テレビ	<a href="https://news.yahoo.co.jp/articles/880516cb8ff1ecb192eed973955e38f080c58a62">https://news.yahoo.co.jp/articles/880516cb8ff1ecb192eed973955e38f080c58a62</a>
2023/1/9	広島市中区の飲食店で食中毒 カンピロバクター検出	<p>広島市は9日、中区新天地の飲食店「焼き鳥 梵(ぼん)ろ」で食中毒が発生したとして、同店に営業禁止を命令した。市保健所によると、昨年12月27日に同店でささみの昆布締めやアイガモのローストなどを食べた20代の男性4人のうち3人が、30日に腹痛や下痢、発熱の症状を訴えた。うち1人の便から食中毒菌カンピロバクターが検出された。全員が快方に向かっているという。</p>	中国新聞	<a href="https://news.yahoo.co.jp/articles/8c2b2c99fa7c7e0170d94419c8b184ec8f99db77">https://news.yahoo.co.jp/articles/8c2b2c99fa7c7e0170d94419c8b184ec8f99db77</a>
2023/1/12	長野保健所管内の魚介類販売店でアニサキス(寄生虫)による食中毒が発生しました	<p>本日、長野保健所は須坂市内の魚介類販売店を食中毒の原因施設と断定し、当該施設の魚介類販売部門に対し令和5年1月12日の1日間の営業停止を命じました。患者は、1月10日に当該施設が調理・販売したシメサバを喫食した1グループ1名中の1名で、患者が受診した医療機関において、患者の胃内から寄生虫のアニサキスが摘出されました。【長野保健所による調査結果概要】</p> <p>患者は1月10日に当該施設が調理・販売したシメサバを喫食した1グループ1名中の1名で、1月11日午前3時頃から腹痛等の症状を呈していました。</p> <p>医療機関による内視鏡検査で、患者の胃内からアニサキスが摘出されました。</p> <p>患者の症状は、アニサキスによる食中毒の症状と一致していました。</p> <p>患者が発症日から過去3日間に遡って海産魚介類の生食をしたのは、当該施設が調理・販売したシメサバのみでした。</p> <p>患者を診察した医師から食中毒の届出がありました。</p> <p>これらのことから、長野保健所は当該施設で調理・販売したシメサバを原因とする食中毒と断定しました。</p>	長野県(健康福祉部)プレスリリース	<a href="https://www.pref.nagano.lg.jp/shokusei/happyou/ch230112.html">https://www.pref.nagano.lg.jp/shokusei/happyou/ch230112.html</a>

# INFORMATION(食中毒関連情報)

※情報配信元: 株式会社Food・Safety

<http://www7b.biglobe.ne.jp/~food-safty/>

【注意】 報道された食品に関わる記事の一部(原文のまま)をご紹介します。詳しくはリンク先のページよりご確認ください。

なお、情報提供ページは提供者側により短期間で削除される場合があります。予めご了承ください。

日付	名称	内容	情報元	情報元URL
2023/1/13	食中毒(疑い)が発生しました	<p>令和5年1月12日(木)、太宰府市の医療機関から、刺身等を食べて食中毒様症状を呈した福津市の患者を診察し、胃アニサキス症と診断した旨、筑紫保健福祉環境事務所に届出があった。</p> <p>2 概要 患者の住所を所管する宗像・遠賀保健福祉環境事務所が調査したところ、1月10日(火)に福津市の販売店で購入した刺身を自宅で喫食、11日(水)に福岡市の飲食店で寿司を喫食し、12日(木)午前7時頃から食中毒症状を呈していることが判明した。現在、同事務所において、食中毒疑いとして調査を進めている。</p> <p>3 発生日時 調査中 判明分: 令和5年1月12日(木)午前7時頃</p>	福岡県生活衛生課	<a href="https://www.pref.fukuoka.lg.jp/press-release/syokuchudoku20230113-2.html">https://www.pref.fukuoka.lg.jp/press-release/syokuchudoku20230113-2.html</a>
2023/1/13	給食センター調理場にネズミか、8校の給食調理を中止 ぎょう13日まで非常食提供 沖縄・那覇	<p>沖縄県那覇市の小禄学校給食センターの調理場で11日午後、ネズミらしき生物が確認された。同センターは調理場の消毒・清掃のために12日の給食調理を停止し、担当する8校にカレーなどの非常食を提供した。捕獲器を仕掛けてネズミがいないことを確認するため、13日も調理を停止し、非常食を提供する。16日以降の対応は13日に判断する。同センターによると、通気口などを通して外部から侵入した可能性がある。通気口にネットを張るなどの対策をした。給食が停止したのは開南、城岳、天妃、垣花、小禄、さつきの6小学校と小禄、金城の2中学校。</p>	琉球新報	<a href="https://nordot.app/986375134164762624?c=768367547562557440">https://nordot.app/986375134164762624?c=768367547562557440</a>
2023/1/12	へびの混入した給食で児童30人が病院に搬送される インド	<p>インドの学校で月曜、へびの混入した給食を食べた約30人の児童が体調を崩す事件が発生した。現場となったのは西ベンガル州ビルブム県にある小学校。学校関係者はザ・ヒンドゥー紙の取材に対し、「子供たちが嘔吐したので、急いで(地元)ランパーラット医科大学病院に連れて行かなければならなかった」と語っている。レンズ豆が入っていた食缶の1つからへびが発見され、その写真がソーシャルメディアに投稿された。</p> <p>子供たちは嘔吐、下痢、腹痛などの症状を訴えており、この給食で食中毒になった可能性が高い。へびなど爬虫類は高い確率でサルモネラ菌を保有していることが知られている。食中毒は食品に含まれる細菌やウイルス、毒、寄生虫などが原因で起こる。通常は数日で治るが、まれに髄膜炎、腎臓障害、脳障害、神経障害などの合併症を引き起こすこともあるという。この事件に怒った保護者らは校庭に集まって学校を非難し、教師のバイクが壊される一幕もあったとインディア・トゥデイが報じている。</p>	NEWSWEEK	<a href="https://www.newsweekjapan.jp/stories/world/2023/01/30-64.php">https://www.newsweekjapan.jp/stories/world/2023/01/30-64.php</a>